

四
日
刊
十
夕

鳥取時報

鳥取縣石城郡平野村第十四
印 刷 所 関田弘成
編 行 所 稲葉吉平
發 告料一行十四字請金五十錢
一部金販錢一ヶ月金參拾錢
全日本行會祭日亦刊

力の人山崎吉平氏

人格、人物が完全無缺な点に於て

縣議候補者の最適任者

大浦校演説に於ける木村治清氏の演説要旨

私は郡會議員に選ばれて以來政治に關係する事廿余年間、その間縣會議員其他の候補者に立つて一回も落選した事がないといふ嬉しい極めて光榮な経験を持つてゐる、これ偏に郡民諸君の熱烈なる同情の賜であると感謝に胸んでゐる次第である。政治に關係する事も随分長い間であつたから私は後進の士に途を開く意味で若し

人格誠実、勇氣

人物等に於いて最も清廉潔白、恬淡にして全く無慾

人物等に於て絶対に信頼してゐる山崎吉平君

を後任に据

られる事が出来るならば私は何時でも退讓する所を以てゐた。今回の縣會議員改選に當つては嘗て私は密かに山崎吉平君を推薦し度いと希望してゐた

處、山崎吉平君は最大多數の人から候補者に推薦されるに至

つた。

是に於て私は、平素が同君を最適任者であると推薦してゐたのは全く不當

でなかつた事を今更深く覺つた同時に、石城郡民多數の諸君も人物を鑑

別する目が公平に發達した衷心から喜んだ次第である。私が縣會議員任期

中に行つた事業は凡て各位の熱心なる同情によつて遂行した事で、敢て自分の力とは決し

て思つてゐない。且つ又各種の事業を自分の力で遂行したと宣傳した事もない。

人々の中には新聞紙上に或は演説等に於て巧

みに宣傳してゐる人もあるやうだが、私は宣傳を余り好まぬ。

政治家としての性格中で何よりも大切な事は

無慾な事である。そして又その人格は信義を重んじ、禮儀を尊ぶ事である。

凡て政治家は誠心誠意でなければならぬ。徒らに自己を宣傳し巧みに人民

を欺いて利權にありつかうとする政治家も近來吾國に見ゆるやうであるがそれは無慾でないためである。言ひかへれば選舉民が情質其他に支配され不適當な代表者を選んだため自ら苦しむ事になるのである、私はこの無慾なる点に於

て且つ又人格の点に於て山崎吉平君を完全無欠の人であると推賞する。政治家は又人格の外人物の如何が必要である

を博す人とは思はない。然し山崎君は宣傳が下手

なかばりに實行の人である。山崎君の過去を

見よ。君は孤軍奮闘、嘗ては炭礦労働者と共に目的に向つて

勇往邁進力を竭して事業に成功した。即ち

はち不言實行の人である。其後飯野村長となり

十数年の長い間一家を顧みずに村治に盡力し今日では飯野村

は縣下の模範村として知られてゐる。その間數年間同村に於て農會長の職に在る間も農民から慈父の如く慕

はれてゐた事實は、山崎君の穩健着實而

も實行の人である事を証明してゐる。一身一家一村を治め得るもの

は一國を治め得るとは

賴山陽の言葉であるが、眞に山崎

吉平君は、この点に於て各候補者である事を確信する。私は

際し、その人格、人物の悉くを知つてゐる、故に山崎氏が出

馬するならば何時でも私は退讓すると思つてゐた。私は

虚偽の事を訴へて諸君の同情を得ようとする者ではない。私

は馬鹿ではない。然し山崎君は

を博す人とは思はない。然し山崎君は

宣傳が下手

なかばりに實行の人である。山崎君の過去を

見よ。君は孤軍奮闘、嘗ては炭礦労働者と共に目的に向つて

勇往邁進力を竭して事業に成功した。即ち

はち不言實行の人である。其後飯野村長となり

十数年の長い間一家を顧みずに村治に盡力し今日では飯野村

は縣下の模範村として知られてゐる。その間數年間同村に於て農會長の職に在る間も農民から慈父の如く慕

はれてゐた事實は、山崎君の穩健着實而

も實行の人である事を証明してゐる。一身一家一村を治め得るもの

は一國を治め得るとは

賴山陽の言葉であるが、眞に山崎

吉平君は、この点に於て各候補者である事を確信する。私は

馬鹿ではない。然し山崎君は

宣傳が下手

なかばりに實行の人である。山崎君の過去を

見よ。君は孤軍奮闘、嘗ては炭礦労働者と共に目的に向つて

勇往邁進力を竭して事業に成功した。即ち

はち不言實行の人である。其後飯野村長となり

十数年の長い間一家を顧みずに村治に盡力し今日では飯野村

は縣下の模範村として知られてゐる。その間數年間同村に於て農會長の職に在る間も農民から慈父の如く慕

はれてゐた事實は、山崎君の穩健着實而

も實行の人である事を証明してゐる。一身一家一村を治め得るもの

は一國を治め得るとは

賴山陽の言葉であるが、眞に山崎

吉平君は、この点に於て各候補者である事を確信する。私は

馬鹿ではない。然し山崎君は

宣傳が下手

なかばりに實行の人である。山崎君の過去を

見よ。君は孤軍奮闘、嘗ては炭礦労働者と共に目的に向つて

勇往邁進力を竭して事業に成功した。即ち

はち不言實行の人である。其後飯野村長となり

十数年の長い間一家を顧みずに村治に盡力し今日では飯野村

は縣下の模範村として知られてゐる。その間數年間同村に於て農會長の職に在る間も農民から慈父の如く慕

はれてゐた事實は、山崎君の穩健着實而

も實行の人である事を証明してゐる。一身一家一村を治め得るもの

は一國を治め得るとは

賴山陽の言葉であるが、眞に山崎

吉平君は、この点に於て各候補者である事を確信する。私は

馬鹿ではない。然し山崎君は

宣傳が下手

なかばりに實行の人である。山崎君の過去を

見よ。君は孤軍奮闘、嘗ては炭礦労働者と共に目的に向つて

勇往邁進力を竭して事業に成功した。即ち

はち不言實行の人である。其後飯野村長となり

十数年の長い間一家を顧みずに村治に盡力し今日では飯野村

は縣下の模範村として知られてゐる。その間數年間同村に於て農會長の職に在る間も農民から慈父の如く慕

はれてゐた事實は、山崎君の穩健着實而

も實行の人である事を証明してゐる。一身一家一村を治め得るもの

は一國を治め得るとは

賴山陽の言葉であるが、眞に山崎

吉平君は、この点に於て各候補者である事を確信する。私は

馬鹿ではない。然し山崎君は

宣傳が下手

なかばりに實行の人である。山崎君の過去を

見よ。君は孤軍奮闘、嘗ては炭礦労働者と共に目的に向つて

勇往邁進力を竭して事業に成功した。即ち

はち不言實行の人である。其後飯野村長となり

十数年の長い間一家を顧みずに村治に盡力し今日では飯野村

は縣下の模範村として知られてゐる。その間數年間同村に於て農會長の職に在る間も農民から慈父の如く慕

はれてゐた事實は、山崎君の穩健着實而

も實行の人である事を証明してゐる。一身一家一村を治め得るもの

は一國を治め得るとは

賴山陽の言葉であるが、眞に山崎

吉平君は、この点に於て各候補者である事を確信する。私は

馬鹿ではない。然し山崎君は

宣傳が下手

なかばりに實行の人である。山崎君の過去を

見よ。君は孤軍奮闘、嘗ては炭礦労働者と共に目的に向つて

勇往邁進力を竭して事業に成功した。即ち

はち不言實行の人である。其後飯野村長となり

十数年の長い間一家を顧みずに村治に盡力し今日では飯野村

は縣下の模範村として知られてゐる。その間數年間同村に於て農會長の職に在る間も農民から慈父の如く慕

はれてゐた事實は、山崎君の穩健着實而

も實行の人である事を証明してゐる。一身一家一村を治め得るもの

は一國を治め得るとは

賴山陽の言葉であるが、眞に山崎

吉平君は、この点に於て各候補者である事を確信する。私は

馬鹿ではない。然し山崎君は

宣傳が下手

なかばりに實行の人である。山崎君の過去を

見よ。君は孤軍奮闘、嘗ては炭礦労働者と共に目的に向つて

勇往邁進力を竭して事業に成功した。即ち

はち不言實行の人である。其後飯野村長となり

十数年の長い間一家を顧みずに村治に盡力し今日では飯野村

は縣下の模範村として知られてゐる。その間數年間同村に於て農會長の職に在る間も農民から慈父の如く慕

はれてゐた事實は、山崎君の穩健着實而

も實行の人である事を証明してゐる。一身一家一村を治め得るもの

は一國を治め得るとは

賴山陽の言葉であるが、眞に山崎

吉平君は、この点に於て各候補者である事を確信する。私は

馬鹿ではない。然し山崎君は

宣傳が下手

なかばりに實行の人である。山崎君の過去を

見よ。君は孤軍奮闘、嘗ては炭礦労働者と共に目的に向つて

勇往邁進力を竭して事業に成功した。即ち

はち不言實行の人である。其後飯野村長

社說

會議員として
適當な人物は誰れ

選舉権を、吾等の有する満足感を
愈々二十五日に迫つた。而して
普通選舉施行後第一回の選舉
であるから、共に與へられた
選舉権を、吾等の有する満足感を
一票を行使するについては、直接地主
として慎重の考慮を拂はねばなら
ぬ。吾等の選出する縣會議員
員如何によつては、直接地主として
産業、行政の進展に即はぢめられ
單に言へば、縣會議員の人物が何
は吾等の生活に多大の影響を
を與へる。更に平易に言へば、
吾々が情實に驅られたり、權
勢に威壓されたりしてその信
賴する候補者に投票せぬやうな
な事があれば、各自の上に不
利な政治が行はるゝやうな結
果にもなるわけである。殊に吾等
今回の選舉が重大な所以は開
年四月行はるゝ代議士選舉の
前哨戦であるからである。
互ひに久しう間の不景氣に
飽きる程苦しまれてゐる
吾々は飽くまで進取的積極的
的な政策によつてこの景氣を
挽回して貰ひ度い故に吾等
は石城地方民として最も適切
な而も人格圓満、穩健着實を
無慾、事へのぞんで實行力の
ある人を縣議に選ばねばなら
ぬ。石城の天地は實に多事多
端である。疲弊し切つてゐる
農村を見よ、更に又經營者
労働者も困窮ひ極に達してゐ
る炭礦の状況を見よ、特殊な
問題については小名濱、商港問
題あり、平小鐵道問題あり、
更に數へ来れば石城地方に於
ける施設事業は實に枚舉に追
がない。故に此際吾等の選出
する縣會議員は徒らに空理空論
の人であつてはならぬ。飽くまで
抑しが強く、勇氣のある實行力に
富んだ人で、而も無慾な候補者
を選ぶ事が肝要である。吾人の投票
は絶対に自由である。宜しく候補者の人
物を公平に批判し、些も情實に
驅られず吾等の権利を正しく
行使する事を忘れてはならぬ。

有権者の望も可
縣會議員候補者として
山崎吉平君を推薦す

なる候補者に投票すべきであるか、實に深重なる考慮を要する問題である。政治は生活であるといふ事は誰れでも信じてゐる事である。政治が悪ければ吾々は決して幸福になり得ない。吾々が幸福な境遇を欲し、樂しい、華やかな生活を望むならば政治家に完全な者を選ばねばならぬ。政治家には往々にして策をのみ弄し、宣傳のみ極めて巧みな人がある。然しかる場當り的の人は政治をして事實に反映せしむる事が出來ない。言ふは易く行ふは難いことは眞理である。此点から考へて吾が山崎吉平氏は政治家として至れり盡せりと言つてよい。山崎氏は決して辯舌の人ではないが然し實行力のある人物事に着眼したら死すともやり遂げる強い勇氣と力を持つてゐる。過去に氏が携はつた飯野村長としての村政、又は氏の事業に於て氏の強い實行力が窺はれる。氏が三期の業い間飯野村長に盡力した結果今や飯野村は廣く模範村となつてゐるではないか。將來の政治家には是非とも氏の如き穩健着實の實行力のある人を選び縣民生活の安定を計つて貰はねばならぬ。山崎氏は人格、識見の卓越せる現縣會議員木村清治氏の後繼者として最適任者である。萬一二有權者各位は山崎氏の人物を公平に御批評の上正しい御同情をよせられん事を切望する。

山崎氏危うしと知り

山崎與三郎氏や木村溝治氏等が

熟然なる依頼形を西布

新會議員候補者山崎吉平氏は立候補宣言以來既に十余日、氏の村で唯一の地盤と頼む飯野村に

論の人であつてはならぬ。飽くまで押しが強く、勇氣のある實行力に富んだ人で而も無慾な候補者を選ぶ事が肝要である。吾人の投票は絶対に自由である。宜しく候補者の人物を公平に批判し些も情質に駆られず吾等の権利を正しく行使する事を忘れてはならぬ。同氏に同情を寄せてゐる事は明親分肌合ひの氣性に惚れ込んでゐる地方有志は此時こそ山崎氏のため盡力すべきであると奮起し熱心な應援をなしつゝある。山崎吉平氏の人格有権者にして山崎吉平氏の人は等しく識見、勇氣等を知る人は等しく

は全部で六百余の有権者を有つに過ぎず、又平町からは有力な候補者井上茂作、青沼鋒太郎、野崎滿藏三氏が立候補してゐる。若松美三、鈴木辰三郎兩氏等も相當の投票を平町から吸收す可く山崎氏に赴き、投票は極めて蠶食するゝ處多く、それ以外の健吉氏の應援をなしてゐる關係者に在り、このまゝで進めば落選するらしいので、萬一同氏を落選せしめるやうな事があつて

接平町等に及ぼす影響絶大なる事を知つて有識者の大部分は、「農村に理解のある人を選ばねばならぬ」と申し合はせたやうに痛切に感じてゐる模様であるが、農村問題と同時に又炭礦方面もその發

「石城地方の疲弊した農村の實狀を見るに實に可愛さうである。町場等の子供等が活動寫眞を見る位の僅か十錢を得るに爲めに農民は汗水を流して作つた茄子等は恐らく百個に近い數を背負ひ出さねばならぬ

けを地主にさられる。からず矛盾も農村を疲弊させる原因である。その他數へ來れば改良すべき点は農村に於て挙げに遑がない。故に吾々は農村の疲弊を救ふて費ふるために農村に理解を有つ縣會議員を選舉せねばならぬ。云々」

農村に理解ある人を
選舉せよ

石城地方農村有志の叫び

6

奉賀候陳者、今回の縣會議員改選に際し、友人山崎吉平君候補者に相立申候。同君は人格高潔、熱誠事に當るの士にして、最も適任と存せられ候。然るに目下の情勢は甚だ樂觀を許さず、もの有之同情に不堪次第に御座候。依而貴下の御援助に依り、當選の榮を荷はゞ君の平素の當慨により、地方自治の發展に

中農以下は日に日に衰微する。勿來町等では大正二年に農業家三百八十六戸の農業収入源のうちその半分は僅か六戸の所有、残りの半分へ全体の四分の一は十六戸の所有、殘りの全體の四分の一は三百六十四戸で持つてゐる。これによれば小農困窮の様が窺はれるが、大正十五年の調査によると、大正二年と比較して中農即ち四分の一を十六人で

は同志の面目に關係するのみならず、縣政の上から考へ又地方のため甚だ不利であるとして山崎與三郎氏や木村清治氏等までが左の如き痛切なる依頼状を有権者に配布して氏を危險な立場から救ふ事になつた外、その他同志達も各自依頼状を各方面に飛ばして山崎候補のために盡力してゐる。之がためか最近多少樂觀し得る状態になつたとの事である。山崎氏並に木村氏の依頼状左の如し。

拜啓秋冷之候益々御多祥の段
奉大賀候陳者小生儀是迄各故
の深厚なる御同情を蒙り三度
縣會議員に當選するの光榮を
荷ひ幸ひに大過なく經過す
を得候事偏に各暨御援助の間
と深く感謝罷在候今回改選に
際し後進之士に途を開かんこ
とを期し潔よく退讓仕り人爲
識見共に推稱し措いざる山崎
吉平君を推薦致し度き存念に
有之候處本郡同志豫選會に於

直接現金にありつける養蠶
行ふために、否行はねばな
ぬために養蠶家は睡眠不足
埋新法などの煙りのために行
謂「メクチヤ」が最近非常に
加したといふのもその氣の表
な一現象である、然しがよ
事は枝葉に属する事であるに
數字的に疲弊の實況を考ふ
と石城郡の農業家のうちその
八割は小作農である。自作は
一割八分地主は二分である。
即ち百人のうち八十人までは
一反歩から一石九斗余を收取
してそのうち一石一斗位を主
に對し小作米として納めら
ばならぬ悲惨な境遇にある。

断平たる決意を

有権者に披瀝す

山崎吉平氏

の挨拶

縣會議員候補者として大多數の人々から推薦された飯野村山崎吉平氏は十二日大浦村及び四倉市其他各町村演説會場で立候補の挨拶をなしたがその趣旨を一言に盡せば大体次の如くである。(在文責記者)

私は今回地方民同志各位からの御推薦により縣會縣員候補者に立候補する事になりました。不肖私は淺學菲才決してその器ではないと思つてゐます。然し各位の御同情により幸ひ身縣治のために努力する覺悟であります。辯舌は私の決して得意とする處ではありません。しかし私の決意に御同情あらん事を懇願致します。

尚ほ山崎候補が各有権者に配布した依頼状左の如し。

謹啓秋冷之候愈々御多幸奉賀上候陳者今回の縣會議員改選に際し小生不圖も候補者に推薦せられ菲才を不省立候補致し候此上は貴下の御同情を仰ぎ幸に當選の榮を擔はば赤誠以て縣治に努力致し度存念に御座候何卒微力の小生に就き格別の御同情を以て御援助被成下度

年失禮以書中御依頼申上候

草々敬具

九月九日

山崎吉平

六時から十一時迄

大暴風雨襲來

小名濱測候所で警戒

小名濱測候所では十四日前半
一時左の如く發表豪雨襲來に關し平警察署其他に警戒方の警告を發して來た。

北進したので十四日午後六時平町四丁目鈴木辰三郎經營平、
頃から深夜十二時頃までの間豈問、江名間乗合自動車を抱運

大人奇禍

石城地方は大暴風がある見込みである。警告に接した平警察署では非番巡査及び消防組員を召集し萬一を警戒する筈である。

十三日九州方面を襲つた大暴風雨は紀州沖を通過し十四日午前十一時頃關東地方を過ぎ

十九日午前六時平町四丁目鈴木辰三郎經營平、
頃から深夜十二時頃までの間豈問、江名間乗合自動車を抱運

を發して來た。

十三日九州方面を襲つた大暴風雨は紀州沖を通過し十四日午前十一時頃關東地方を過ぎ

十九日午前六時平町四丁目鈴木辰三郎經營平、
頃から深夜十二時頃までの間豈問、江名間乗合自動車を抱運

